
N i e d e r s c h r i f t  
 

über die öffentliche Sitzung 
des Sozial- und Kulturausschusses (Gemeinde Osterrönfeld)  

am Dienstag, 29. Oktober 2013, 
im Sitzungssaal in Osterrönfeld, Schulstraße 36 

 

 
 Ausschussvorsitzende  
 Ingeborg Schmidt-Weinand  
   
 Ausschussmitglieder  
 Angelika Pascheberg  
 Natascha Modrow  
 Tina Paugstadt  
   
 stellv. bürgerliches Mitglied  
 Malte Göttsche für Heidrun Tödt 
   
 stellv. Ausschussmitglied  
 Britta Röschmann für Bernhard Kalcher 
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
   
 Gäste  
 Bernd Sienknecht  
 Raimer Kläschen 

 
Stellv. Ausschussmitglied 
Detlef Strufe  
 
Jugendbeauftragter 
Manfred Ahrens 

ab 21.40 Uhr / Top 14 

   
 Mitglieder der Verwaltung  
 Protokollführerin  
 Maike Loeck  
   
 
 c) entschuldigt:  
 
 1. stellv. Ausschussvorsitzende  
 Herta Frahm  
   
 Ausschussmitglieder  
 Heidrun Tödt  
 Bernhard Kalcher 

 
 

 

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 22:00 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 7 davon anwesend: 6 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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Die Vorsitzende, Ingeborg Schmidt-Weinand, eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt 
die Anwesenden. 
 
Die Vorsitzende stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 16.10.2013 form- und 
fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde der 
Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Frau Schmidt-Weinand stellt weiterhin fest, dass der 
Sozial- und Kulturausschuss aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder 
beschlussfähig ist. 
 
 
T A G E S O R D N U N G : 
 
Öffentlicher Teil: 
 

1. Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in nicht 
öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte 

 

2. Einwohnerfragestunde  

3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.08.2013  

4. Beratung über die Einrichtung eines Jugendbeirates  

5. Bericht des Jugendbeauftragten  

6. Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung eines Pins 
"100 Jahre Hochbrücke" 

 

7. Vorbesprechung Niederdeutsche Bühne am 23.11.2013  

8. Beratung und Beschlussfassung über die Einrichtung eines 
Seniorenbeirates 

 

9. Nachbesprechung NOK-Romantika am 07.09.2013  

10. Vorbesprechung des Auftrittes von Matthias Stührwoldt am 
02.11.2013 

 

11. Vorbesprechung für den Weihnachtsmarkt 2013  

12. Nachbesprechung Laternenumzug am 27.10.2013  

13. Beratung und Beschlussfassung über die Einrichtung eines 
Arbeitskreises für das Veranstaltungsprogramm im Jahr 2014 

 

14. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 
Ausschussmitglieder 

 

15. Verschiedenes  

 
Nichtöffentlicher Teil: 
 
16. Hohe Geburtstage – 1. Halbjahr 2014 
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TOP 1.: Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in nicht 

öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte   
 
Frau Schmidt-Weinand beantragt die zusätzlichen Tagesordnungspunkte 5 „Bericht des 
Jugendbeauftragten“, 6 „Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung eines Pins 
„100 Jahre Hochbrücke“ und 7 „Vorbesprechung Niederdeutsche Bühne am 23.11.2013“ mit 
auf die Tagesordnung zu nehmen. Die restlichen Tagesordnungspunkte verschieben sich 
entsprechend um drei Punkte nach hinten. 
 
Beschluss:  
 
Der Sozial- und Kulturausschuss beschließt, die Tagesordnung um die neuen 
Tagesordnungspunkte 5 „Bericht des Jugendbeauftragten“, 6 „Beratung und 
Beschlussfassung über die Anschaffung eines Pins „100 Jahre Hochbrücke“ und 7 
„Vorbesprechung Niederdeutsche Bühne am 23.11.2013“ zu ergänzen und die Sitzung mit 
der vorstehenden geänderten Tagesordnung durchzuführen sowie den Tagesordnungspunkt 
16 „Hohe Geburtstage – 1. Halbjahr 2014“ in nicht öffentlicher Sitzung zu behandeln, da 
gem. § 46 Abs. 8 GO berechtigte Interessen einzelner es erfordern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 2.: Einwohnerfragestunde   
 
Herr Ströh erkundigt sich, warum der Termin für die Sitzung des Sozial- und 
Kulturausschusses auf den heutigen Tag verschoben wurde. 
 
Herr Ahrens teilt daraufhin mit, dass er wegen Terminüberschneidungen darum gebeten 
hatte, die Sitzung zu verschieben. 
 
 
TOP 3.: Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.08.2013   
 
Beschluss:  
 
Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 07.08.2013 
erhoben. Sie gilt somit als genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 1 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 4.: Beratung über die Einrichtung eines Jugendbeirates   
 
Herr Ahrens teilt mit, dass er den Antrag auf Einrichtung eines Jugendbeirates in der letzten 
Sitzung gestellt hat und berichtet nun über die Vorteile und Aufgaben eines Jugendbeirates.  
Der schriftliche Antrag, der Bericht aus heutiger Sitzung sowie Mustersatzungen sind diesem 
Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Nach ausführlichem Austausch unter den Anwesenden kommt der Ausschuss zu dem 
Ergebnis, dass das Thema in einer separaten Sitzung bzw. in der Jugendversammlung 
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behandelt werden sollte. Zu dieser Sitzung soll der Jugendbeirat aus Bovenau, die Vereine 
und Verbände sowie Jugendliche bis 18 Jahren eingeladen werden. 
 
TOP 5.: Bericht des Jugendbeauftragten   
 
Herr Ahrens trägt seinen Bericht als Jugendbeauftragter vor. Dieser ist dem Protokoll als 
Anlage beigefügt. 
 
Frau Sandberg-Hauck bittet darum, dass das Jugendzentrum in der Gemeinde bekannter 
gemacht wird, da viele Jugendliche nicht wissen, dass dieses existiert. Weiterhin bittet sie 
darum, dass im Jugendzentrum auch kritische Themen angesprochen und diskutiert werden. 
 
Herr Ahrens schlägt vor, dass man im Jugendzentrum auch Kindergeburtstagsfeiern im Alter 
bis 12/13 Jahren anbieten könnte. 
 
 
TOP 6.: Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung eines Pins "100 

Jahre Hochbrücke"   
 
Beschluss:  
 
Der Sozial- und Kulturausschuss beschließt die Herstellung und Anschaffung eines Pins 
„100 Jahre Hochbrücke“ mit einer Auflage von 500 Stück zu einem Preis von 1,05 €/Stück 
laut vorgelegtem Angebot. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 7.: Vorbesprechung Niederdeutsche Bühne am 23.11.2013   
 
Frau Schmidt-Weinand informiert, dass am 23.11.2013 die Niederdeutsche Bühne mit 
dem Stück „Wieverregiment“ auftreten wird. 
 
Folgende Helfer stehen zur Verfügung: Frau Modrow, Frau Schmidt-Weinand, Frau 
Paugstadt, Herr Göttsche und Frau Pascheberg. 
 
Herr Göttsche bittet darum, dass zukünftig die von ihm bisher erledigte Plakatanbringung 
in der Gemeinde von jemand anderem erledigt wird. 
Frau Schmidt-Weinand sowie Frau Pascheberg erklären sich dieses Mal bereit, die 
Aufgabe zu übernehmen. 
 
 
TOP 8.: Beratung und Beschlussfassung über die Einrichtung eines 

Seniorenbeirates   
 
Nach ausführlicher Unterhaltung kommt der Ausschuss zu dem Ergebnis, dass zunächst die 
Satzung erarbeitet werden soll. Erst dann sollen BürgerInnen/SeniorenInnen eingeladen 
werden, um herauszufinden, ob ein Interesse an einem Seniorenbeirat besteht. 
Der Antrag auf einen Seniorenbeirat sowie eine Mustersatzung sind diesem Protokoll als 
Anlage beigefügt. 
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Beschluss:  
 
Der Sozial- und Kulturausschuss beschließt, der Gemeindevertretung aufgrund des 
vorliegenden beigefügten Antrages zu empfehlen, einen Seniorenbeirat einzurichten sowie 
die Erarbeitung eines Satzungsentwurfes entsprechend der Mustersatzung durch die 
Mitglieder des Ausschusses.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 9.: Nachbesprechung NOK-Romantika am 07.09.2013   
 
Frau Schmidt-Weinand teilt mit, dass die Veranstaltung gut angenommen und besucht 
wurde. 
Sie berichtet allerdings, dass ihr der Fackelverkauf Sorgen bereitet hat, da die Fackeln 
sehr schnell abgebrannt sind, flächendeckend gebrannt haben und schlecht zu löschen 
waren. Auf die Qualität der Fackeln sollte zukünftig besser geachtet werden bzw. sie 
schlägt vor, alternativ Leuchtstäbe zum Kauf anzubieten. Die Mitglieder des 
Ausschusses nehmen dieses zustimmend zur Kenntnis. 
 
Herr Göttsche berichtet, dass insgesamt 47 Fackeln verkauft wurden. 
 
 
TOP 10.: Vorbesprechung des Auftrittes von Matthias Stührwoldt am 02.11.2013   
 
Die Vorsitzende informiert, dass der Auftritt von Herrn Stührwoldt am 01.11.2013 stattfindet. 
 
Folgende Helfer stellen sich zur Verfügung: Frau Frahm, Frau Paugstadt, Frau Tödt und 
Frau Schmidt-Weinand. 
 
Es wird überlegt, die Getränkepreise anzupassen. Nach kurzer Diskussion besteht Einigkeit 
darüber, keine Preiserhöhung vorzunehmen (alkoholfreie Getränke 1,00 € und für 
alkoholische Getränke 1,50 €). 
 
 
TOP 11.: Vorbesprechung für den Weihnachtsmarkt 2013   
 
Eine Vorbesprechung mit Vereinen und Verbänden hatte vor der Sitzung stattgefunden, in 
der Einzelheiten besprochen wurde. Weiterer Beratungsbedarf liegt nicht vor. 
 
 
TOP 12.: Nachbesprechung Laternenumzug am 27.10.2013   
 
Frau Schmidt-Weinand berichtet, dass die Veranstaltung sehr gut besucht war, trotz des 
schlechten Wetters. 
Die Feuerwehrkapelle aus Nübbel bat darum, dass zukünftig jemand aus dem 
Ausschuss den Marsch anführt. 
Zudem sollte auf das Marschtempo geachtet werden, damit auch die kleineren Kinder 
mitlaufen können. 
Frau Pascheberg richtet für Frau Lippert aus, dass es ihr sehr gut gefallen hat. 
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TOP 13.: Beratung und Beschlussfassung über die Einrichtung eines 

Arbeitskreises für das Veranstaltungsprogramm im Jahr 2014   
 
Die Ausschussmitglieder sind sich darüber einig, dass für das Veranstaltungsprogramm 
2014 kein gesonderter Arbeitskreis gebildet werden muss. 
 
Herr Strufe schlägt vor, Ideen für Veranstaltungen einmal im Jahr in einer Sitzung 
vorzutragen und darüber zu beschließen.  
 
Herr Sienknecht ergänzt hierzu, dass der Ausschuss die Vorsitzende beauftragen sollte, 
Termine für die festgelegten Veranstaltungen abzumachen. 
 
Die Ausschussmitglieder stimmen dieser Vorgehensweise zu und verabreden, in der 
nächsten Sitzung Ideen vorzutragen. 
 
Beschluss:  
 
Der Sozial- und Kulturausschuss beschließt, keinen Arbeitskreis für Veranstaltungen im Jahr 
2014 einzurichten. Stattdessen wird der Ausschuss in einer Sitzung im Jahr Ideen vortragen 
und über deren Aufnahme in das jeweilige jährliche Veranstaltungsprogramm entscheiden. 
Gleichzeitig wird die Vorsitzende beauftragt, Termine für die festgelegten Veranstaltungen 
abzumachen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 14.: Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 

Ausschussmitglieder   
 
Herr Göttsche fragt nach, ob die Brotbüdels im kommenden Jahr mit ihrem neuen Programm 
nicht mal für die Gemeinde auftreten sollten.  
 
Frau Schmidt-Weinand teilt hierzu mit, dass Frau Oswald weitere Termine abgemacht hat, 
weil das Interesse entsprechend hoch ist. 
 
 
Herr Kläschen betritt um 21.40 Uhr den Sitzungssaal. 
 
 
TOP 15.: Verschiedenes   
 
Frau Schmidt-Weinand berichtet, dass sie im Vorwege für einen Besuch bei einem 
„Hohen Geburtstag“ gebeten wurde, einen Tag vorher anzurufen. Sie schlägt vor, dieses 
bei jedem Besuch so zu handhaben. 
 
 
Die Vorsitzende Ingeborg Schmidt-Weinand bedankt sich für die Mitarbeit und schließt den 
öffentlichen Teil der Sitzung um 21.45 Uhr. 
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Bekanntgabe der Beschlüsse aus nicht öffentlicher Sitzung: 
 
Im Anschluss an den nicht öffentlichen Teil der Sitzung stellt Frau Schmidt-Weinand die 
Öffentlichkeit wieder her und gibt bekannt, dass keine Beschlüsse in der nichtöffentlichen 
Sitzung gefasst wurden. 
 
Frau Schmidt-Weinand schließt  die Sitzung um 22.00 Uhr. 
 
 
 
 
 

gez. Schmidt-Weinand  gez. Loeck 
 

Ingeborg Schmidt-Weinand  Maike Loeck 
(Die Vorsitzende) Osterrönfeld, 13.11.2013  (Protokollführung) 

 
 
Anlage: 
 

- Antrag auf Einrichtung eines Jugendbeirates von Herrn Ahrens 
- Bericht über einen Jugendbeirat von Herrn Ahrens 
- Mustersatzungen für einen Jugendbeirat 
- Bericht des Jugendbeauftragten 
- Angebot für einen Pin „100 Jahre Hochbrücke“ 
- Antrag auf Einrichtung eines Seniorenbeirates 
- Mustersatzung für einen Seniorenbeirat  
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